
     

 

 

 

 

Burkina Faso: Actualité  

La situation particulièrement préoccupante décrite dans nos dernières éditions de décembre et oc-

tobre n’a malheureusement pas beaucoup évoluée. 

 L’an dernier, des statistiques internationales citait le Burkina Faso au second rang (après 

l’Afghanistan) des pays les plus touchés  par le terrorisme avec 310 « incidents » ayant occasionné     

1 135 morts et 500 blessés 

Des exactions ont toujours lieu, des groupuscules sèment la terreur, ils continuent à faire de nom-

breux morts. 

Ces derniers temps les militaires au pouvoir ont enregistré quelques avancées en reprenant petit à 

petit  quelques  territoires jusqu’alors contrôlés par des groupes terroristes au Nord et à l’Est. Ce 

point positif  donne de l’espoir aux populations.  

Le Niger, le Mali et le Burkina Faso, qui ont notamment tourné le dos à la France et se sont rappro-

chés de la Russie, se sont regroupés au sein d’une Alliance des Etats du Sahel (AES) et souhaitent 

créer une force armée anti-djihadiste. Les trois pays ont annoncé en janvier leur intention de quitter 

la Cedeao, laquelle Cedeao a assoupli ses sanctions contre le Niger en février en espérant retenir 

l’AES… 

Il ne nous appartient pas dans cette lettre d’information de commenter les graves conflits et ten-

sions  internationales très inquiétantes que le monde connait actuellement, elles sont justement et 

longuement abordées par  les médias qui dans le même temps parlent un peu moins des pays du Sahel  

Lors de nos contacts réguliers  avec nos correspondants à Dano nous évoquons sans retenue 

l’actualité.  

Nos amis nous disent en toute sincérité avoir quelques difficultés à bien comprendre l’évolution de la 

posture diplomatique de la France, le sentiment « anti-français » est le fait d’une minorité, les liens 

tissés toutes ces années entre nos peuples résisteront, à n’en pas douter, à l’épreuve du temps. 

Comme nous le disions dans notre précédente diffusion (je vous invite à relire les raisons qui nous 

motivent) OUI  dans le contexte actuel et plus que jamais il nous faut poursuivre nos actions. Au-delà 

des seuls  aspects diplomatiques il s’agit pour nous  d’abord d’humanité pour Aider et apporter de 

l’espoir aux  enfants de Dano. Nous sommes fideles à nos engagements et nous restons bien décidés à 

tenir notre cap. 
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Effectifs du collège : 

Dans le cadre d’une convention avec l’état, le collège Bater Langou accueille depuis la dernière rentrée 

scolaire 25 élèves supplémentaires en classe de sixième qui comprend au total 56 élèves.  A noter qu’au 

Burkina l’effectif maximum d’une classe est de 70 élèves. 

Cette année, avec 111 élèves,  nous  parrainons 74% des 151  enfants du collège, également repartis entre 

filles et garçons.   

 

Déroulement de l’année scolaire : 
Malgré le contexte difficile  l’équipe et la direction du collège  restent fortement mobilisés pour appor-

ter le meilleur dans l’accomplissement de leurs missions auprès des collégiens. 

La fin de chaque trimestre est marquée par les  compositions (contrôles de connaissance  par matière), 

Si le premier trimestre était globalement satisfaisant, les notes moyennes par classe sont en retrait 

pour le second trimestre. Lors de chaque conseil de classe, les professeurs ont soulignés de manière 

unanime que les difficultés rencontrées étaient pour l’essentiel  liées à la situation du pays marquée par 

une instabilité politique, économique et surtout sécuritaire doublé de l'insécurité alimentaire. Ce sont 

autant de facteurs qui jouent en défaveur de la concentration des élèves sur les études.  

Pour autant la confiance est bien là, tout sera mis en œuvre pour faire un bon troisième trimestre. 

Sur proposition de la Direction du collège et du comité de parrainage nous avons accepté de prendre en 

charge la totalité des frais de mise en place d’un internat temporaire pour les élèves parrainés de la 

classe de troisième afin de les aider à  bien préparer l’examen du BEPC.    

 

 
 

Réunion du conseil de classe 

EFFECTIFS  
Élèves 

 Parrainés 
Élèves 

 non parrainés  
Elèves  

conventionnés  
Ensemble 

 du collège  
% Aidés  

Classe  F G Total F G Total F G Total F G Total 

Sixième  
16 15 31 0 0 0 11 14 25 

27 29 56 55% 

Cinquième  
15 16 31 1 0 1 0 0 0 

16 16 32 97% 

Quatrième  
12 15 27 2 2 4 0 0 0 

14 17 31 87% 

Troisième  
12 10 22 5 5 10 0 0 0 

17 15 32 69% 

Total des 
élèves  

55 56 111 8 7 15 11 14 25 74 77 151 74% 



 

Réunions  de sensibilisation des élèves : initiées par le comité de parrainage 
Le 9 février, en collaboration avec la Direction provinciale de l’éducation une journée à été consacrée à  

l’orientation scolaire. 

 
 

Le 14 février le comité  a également, avec l’appui de la direction provinciale de l’éducation, sensibilisé les 

élèves comme chaque année sur la sexualité   

Remise des vélos : Samedi 10 février   

Apres validation, par le comité de parrainage, des attributions, 14 vélos ont été remis en présence des 

parents aux nouveaux élèves de la classe de sixième les plus éloignés du collège (certains d’entre eux 

faisant  7-8 kms à pied pour se rendre au collège)  

Beaucoup de joie  sur les visages des bénéficiaires lors de la remise par Justine Somé directrice et 

Séraphin Kambiré notre coordinateur sur place 

 

 

Animation de nos actions sur place et retour d’informations : 
Nous entretenons avec Séraphin, notre coordinateur sur place, des contacts très fréquents (en moyenne 

au moins une fois/semaine) par téléphone, messagerie et ou  mails. De plus nous faisons 1 ou 2 fois par 

trimestre des réunions en Visio conférence avec Pierre Somda (Fondé de pouvoir de Fulgence, Justine 

Directrice et Séraphin). De cette manière, nous sommes précisément informés et nous pouvons les uns et 

les autres  donner les inflexions nécessaires pour nous adapter au contexte. C’est aussi pour nous un 

moyen complémentaire de suivre le bon et rigoureux usage des fonds attribués. 

 

 

 



 

Activité extra scolaire : Témoignage de Séraphin sur le jardinage       

 Depuis sa création le collège dispose d’un jardin qui n’était pas jusqu’alors véritablement exploité             

 Le personnel de l’établissement a pris l’initiative d’un projet éducatif pour faire du maraichage avec les 

élèves. Ce projet a été rendu possible du fait de la disponibilité de l'eau du forage qui avait été réparé 

grâce à l’accompagnement financier de notre association il y a quelques années.    

Cette action permet notamment le développement de l'esprit d’initiative  des élèves et de rendre utile 

leur temps libre de manière disciplinée. Dans le jardin, les enfants produisent essentiellement des 

légumes comme les courges, l'oseille, l'amarante pour la consommation dans leurs familles respectives. 

Nous prévoyons utiliser certains produits issus du jardin pour améliorer le repas de la cantine scolaire.  

 
 
 
 
Cantine scolaire  
 

 

 

 

 

Un repas amélioré à l’occasion de Noel à été servi à 115 enfants heureux et reconnaissants  (coût uni-

taire de 1.50€) C’est la fête, Fanta pour tout le monde ! 

 

 

Le menu est toujours le même avec en  alternance ; Riz sauce, Spaghetti, Haricot, Riz gras. 

Pour mémoire les repas sont préparés au domicile de la cantinière qui avec l’aide des élèves  les 

transporte avec une petite charrette au collège distant de 800 mètres. 

A la date du 1er avril, 10 702  repas chauds ont été servis, soit une moyenne de 103 repas au cours 

des 104 jours de cantine de l’année en cours.. 

Le cout moyen journalier de la cantine est de 32 € 
 



Une cagnotte qui progresse au fil des Kms à pied pour Aider un enfant à Dano 

Apres avoir relié Rome puis Santa Maria di Leuca depuis la maison, j’ai complété mon chemin en y 

ajoutant les 260 kms qui me séparaient  du Mont St Michel. Tout au Long de ces 3300 kms j’ai pu 

parler des enfants de Dano et compléter la cagnotte pour financer les repas des enfants 

! 

https://aider-un-enfant-a-dano-au-burkina-faso.s2.yapla.com/fr/campaign-

4376/detail/une-cantine-pour-dano/4376 

 

 

Merci 

Je profite de cette occasion pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux parrains et donateurs qui 

nous ont rejoints depuis décembre. A toutes et à tous, au nom de mes amis du bureau, je vous 

transmets les chaleureux remerciements des enfants et de leurs familles. 

N’hésitez pas à réagir à cette lettre d’infos, vos remarques seront pour nous des encouragements. 

 

Amicalement, 

Jean Yves 
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